

La RCSEM de la Facultad de Ciencias Médicas (FCCM) es una revista electrónica de publicación semestral, que tiene como objetivo divulgar y difundir los resultados de la investigación científica y de la formación académica de las carreras de Ciencias de la Salud de la UNAN Managua, así como de profesionales de la salud a nivel nacional e internacional que deseen publicar en la revista.

Esta revista no puede ser publicada, ni reproducida a nivel nacional o internacional, ni traducir sus artículos o sus resúmenes sin previa autorización del director y editor de la revista de la FCCM.

Ni la RCSEM, ni la FCCM, asumen responsabilidad por los comentarios, afirmaciones y puntos de vista de los autores. Todo el proceso va acompañado bajo los principios éticos de la investigación y publicación científica.

La RCSEM se discontinuó por dos años (2019-2020), por motivos ajenos a nuestra voluntad, sin embargo a partir de este momento se publicará con la periodicidad semestral establecida en su política, y continuará con la numeración que corresponda desde su creación.

## Investigando en el área clínica

Margarita Pérez López

Decana de la Facultad de Ciencias Médicas

Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua, UNAN Managua  
mperezl@unan.edu.ni, <https://orcid.org/0000-0001-6998-9994>

En este cuarto volumen de la Revista Ciencias de la Salud y Educación Médica, nos place presentarles resultados de investigaciones relacionadas con temas diversos, como “Ansiedad, depresión y calidad del sueño; cardiopatía isquémica; esclerosis múltiple; *Helicobacter pylori*”, análisis de la extensión universitaria en la UNAN-Managua, realizadas por médicos en formación y médicos de base especialistas. Cabe señalar que, en la formación médica de grado y posgrado, la investigación constituye la forma de culminación de estudios, lo que significa la realización, de al menos una investigación, que generan evidencia científica, retroalimentan la formación y enriquecen el conocimiento médico.

A pesar de ello, la investigación ha sido poco desarrollada durante el ejercicio de la profesión médica, lo cual quedó evidenciado en la investigación realizada en el año 2020, titulada “*Funciones del médico general graduado en Nicaragua y su correspondencia con el Plan de Estudios 2013, UNAN-Managua*”, en donde únicamente el 1% de los 662 médicos generales incluidos en el estudio, expresaron realizar algún tipo de investigación, siendo la atención asistencial la función realizada por más del sesenta por ciento de los participantes.

Aplaudimos la inclusión de estos temas en la presente publicación e instamos a los médicos generales y de las diferentes especialidades médicas, así como también a profesionales de la salud en general a incursionar en el maravilloso mundo de la investigación.